

学校だより

12月号



令和7年12月1日

責任：すべきことをする
自主：自ら進んで行う
勤勉：はじめに学ぶ
敬愛：思いやる

TEL951-0027
FAX951-5388



人同士だからこそ

朝夕の寒暖差で、木々の葉が色とり美しく紅葉し、私たちの目を楽しませてくれています。

人権授業参観・懇談会では、保護者の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。「自分も相手も大切にする心」を育むことを根底におきながら、各学年に応じた内容で、自分事として考える時間を大切に、授業を行いました。懇談会では、ご家庭での様子も踏まえながら、交流することができ、有意義な時間となりました。ありがとうございました。

人の触れ合いの第一歩となる「あいさつ」。朝の登校時のあいさつでは、子供たちの声の大きさや目線、おじぎをするしぐさなどから、元気をもらったり、心地よい気分になったり、時には心配になったりと、心の触れ合いを感じています。先日は、こんなことがありました。道路の向こう側を歩いていた卒業生である男子中学生が「おはようございます!」と私に挨拶してくれ、うれしいなあと思っていた矢先、こちら側を歩いていた女子中学生2人が、その男子中学生に、「道の向こう側にいるのに、あいさつしてすごいなあ!」というような声をかけたのです。離れたところから挨拶をする友達を「すばらしい」と感じ、その思いを言葉にして相手に伝える…そんな良さを認め合えるすてきな卒業生たちのやりとりに感激し、明るい気持ちになりました。

11月17日に、本校の重点研究の主題「対話を通して、互いに認め合い、高め合う児童の育成」について、研究発表会を行い、他校の先生方にも参観いただきました。トークタイムや国語科の授業の中で、子供同士の対話場面を取り入れ、子供たちが主体的かつ柔軟に考えながら学びが深められる授業の在り方を、模索してきたところです。「対話」というと、ここ数年で、対話型AIが瞬く間に普及して、子供たちにとっても身近なものになってきました。ある新聞で「日常生活での対話型AI活用術!使いこなせば、頼れる相棒!」という題で、以下のようなAI活用例が書かれていました。

「読むのが面倒な家電取扱説明書の要点を書きだしてくれます」

「人に言いにくい悩み相談ができます」「冷蔵庫の中身の写真で、献立を考案します」

このように、人の「読む力」「話す力」「考える力」が十分でなくともビックデータをもとにして学習したAIが期待に沿った回答や課題解決策を瞬時に行ってくれるようになり、楽になるシーンが増えています。一方、学校や社会の中で行う、人同士の対話は、どうでしょうか。

共感的に聞いてもらって自信がついたり、多様な考え方で触れ解決のきっかけを得たりすることもある反面、期待する答えどころか、思わず反応で困ったり、互いに意見がまとまらなかったりすることも多いのが現実です。このようなうまくいかない経験も含め、学校の中で人と対話しながら学ぶことの意義は大きいと感じます。頼れる相棒がAIだけでなく、人間同士だからこそ思いもしない発想に出会い、その出会いを楽しい、面白いと心で感じながら学ぶ過程を大切にしていきたいものです。

12月末に、保護者の方々に学校アンケートを行う予定にしています。次年度に向け、よりよい教育活動を創り出せるよう、保護者の方々のお声やアイデアを取り入れながら、学校運営の見直しと改善・発展につなげていきたいと思います。どうぞご協力の程よろしくお願ひします。

校長 寺尾 裕美子

らくしん広場 △ 樹木だより 「きんかんの木」

らくしん広場には金柑の木が2本あり、今、黄金色の果実を実らせています。子供たちの中にどうやらこっそり頬張っている子もいるようです。四季咲き性なのか1年で2~3回開花のピークがあり、その都度結実しています。今年は初夏にもたくさん実り、花ボランティアさんが収穫し、金柑の甘露煮や、金柑入りバウンドケーキにして届けてくださいました。ありがとうございます。もしも好きな方がいらっしゃいましたら、職員室に一言お声掛けいただき、お持ち帰りください。枝にとげがあるのでお気を付けくださいね。



12月の主な予定

12月		学校行事など
1 月	月	クラブ活動 人権週間（～5日）
2 火		
3 水		全校5校時授業（13:55下校）
4 木		全校5校時授業（14:40下校） 6年向日が丘支援学校居住地交流会
5 金		全校5校時授業（14:40下校） 向日が丘ビルメンテ スクールカウンセラー来校（午後） 2年向日が丘支援学校居住地交流会
6 土		
7 日		
8 月	月	委員会活動 向日が丘ビルメンテ
9 火		
10 水		3年福祉学習 2年生の保護者はご参観 いただけます。
11 木		
12 金		全校集会（8:35～） 2年出前授業（メグミルク）
13 土		
14 日		
15 月		全校5校時授業（14:40）
16 火		個人懇談会① 全校4校時授業（13:25下校）
17 水		個人懇談会② 全校4校時授業（13:25下校） 後期児童会行事「長法寺まつり」2・3校時
18 木		個人懇談会③ 全校4校時授業（13:25下校）
19 金		個人懇談会④ 全校4校時授業（13:25下校） スクールカウンセラー来校（午前）
20 土		
21 日		
22 月	月	給食終了（13:25下校） 個人懇談会予備日 後期図書委員会が劇を行います。図 書委員会の保護者の方はご参観いた だけます。9時35分～10時20分
23 火		読書集会 全校3校時授業（11:40下校） 校外班会
24 水		終業式全校3校時授業（11:40下校）
25 木		※冬休み 1月7日（水）まで
26 金		
27 土		学校業務休止日（1月4日まで）
28 日		
29 月		
30 火		
31 水		

～長岡市陸上運動交歓記録会開催～

11月7日、長岡市内の6年生が西京極総合運動公園たけびしスタジアムに集い、「長岡市小学校陸上運動交歓記録会」を行いました。

男子高跳び、女子高跳び、女子100m走の競技において上位入賞を果たし、大いに活躍しました。



～お知らせ・お願い～

諸費の集金について

引き落とし日 1回目 12月8日（月）
2回目 12月17日（水）

引き落とし日の前日までにご入金をよろしくお願いします。

給食費	5,160円
学年費	学年だよりでご確認ください



不審者対応避難訓練を実施しました

もしもの場合に備えて、不審者対応訓練を実施しました。放送をしっかりと聞くことや全員の身を守るためにどんな行動をとればよいのか、訓練を通して確認をしました。

保護者の方へ、ご来校時のお願いです。来校時は入校証を着用すると共に、参観日以外のご来校時は、職員室に一声かけていただきますようお願いいたします。

防寒具の着用・体育の運動中の服装について

教室では暖房をつけていますが、換気のために少し窓を開放しています。分厚い上着は体温調節や学習への支障が予想されるため、安全に活動できる服装として、重ね着や座布団の使用などの工夫をするよう児童に声をかけています。

冬季の体育の時間は、フードが付いていないジャージやトレーナーなどの上着を体操服の上に防寒着として着ることを認めていますが、長袖のアンダーシャツは更衣の際に着続けてしまうことがあるので、着用しないこととしています。学年だよりで詳しくお知らせしていますので、ご確認ください。お子様の体調等でご相談がある場合は、担任、学校までご一報ください。

登校班の出発時刻について

朝の冷え込みが厳しくなっており、集団登校に間に合わない児童が見受けられます。児童の健康・安全の観点から、4月当初に地区委員さんと確認したことを再度お伝えします。

- ① 出発時刻になったら待たずに出発する。
- ② 遅刻・欠席される際、必ず登校班へ伝える。
- ③ 出発後の忘れ物は取りに帰らない。

以上の3点を、校外班会でも伝えますが、ご家庭でもお子様と一緒にご確認いただきますようお願いいたします。

1月の主な予定

- 8日（木）始業式 3校時授業（11:40下校）
- 9日（金）給食開始 4校時授業（13:30下校）
- 14日（水）全校5校時授業（13:55下校）
- 21日（水）大縄大会（10:35～11:20）

※予備日23日（金）（10:45～11:30）

保護者参観できます。応援のほど
よろしくお願いします。



社会に目を向けるきっかけに…

「朝日写真ニュース」の掲示板を
校区にお住いの奥村 司様より寄
贈していただきました。みんなが
通る2階の階段前に設置していま
す。毎週、新しいニュースを掲示し
ます。高学年を中心に、社会に目
を向けるきっかけにしてほしいと
考えています。

